
ＮＰＯ法人府中国際友好交流会の懇親会にて 

ヘルナルス区プレーガー元区長と 
私の市議会の活動の重点

項目（No4 参照）のうち一つ

は教育ですが、もう一つが歴

史･文化です。府中の恵まれ

た歴史的・文化的な財産をも

っと生かすことができると

思うからです。そんな意味で、

今回の決算審議でウィーン

との都市交流について取り

上げました。 

つい先日は、市制 50 周年

を記念する「喜びの集い」

に招待された、ウィーン

市ヘルナルス区のプレーガ

ー元区長と親しくお話しす

る機会がありました。私自身、音楽を好きなこともあり、音楽の

都ウィーンと音楽を通じた交流をしていきたいと話すと、大いに

賛同され、意気投合しました。 
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15年度決算を審議 
 

ウィーンとの都市交流 

「やちほ」の見直しは？ 

佐世保女児殺人の教訓 

 

＜暮らしはこう変わる＞ 

◆ 9 月から市役所の窓口業務が土曜日も開庁されています。毎月第

２・第４土曜日の午前中と中途半端で、民間の感覚とのズレを感じ

ますが、一歩前進と思います。 

◆ 家事や育児の支援を必要とする産後家庭を支援する産後家庭サポ

ート事業が始まりました。妊娠中も対象となります。事業は市内の

ＮＰＯ法人「みもざ」と「ぽぽ」に委託されます。 

◆ 「西府新駅」に新たな負担？！ 当初計画にはなかったＪＲの新シ

ステム「スイカ」「アトス（輸送管理システム）」の費用として、12

億円が急浮上。ＪＲが持つべきものと市は主張しているが･･･。 

発行所：市民フォーラム 〒183-0051 府中市栄町 2-14-21-101



決算議会で質問 平成 16年度第 3回府中市議会定例会の主な議案と議決結果 

Ｑ：ウィーンとの都市交流で、一般市民の訪問団は、過去どのくらいか？ 

Ａ：過去 6回、131 名の実績がある。他に高校生のホームステイが 59 名。 

※都市交流は一般市民が主役でなければなりません。ウィーンの市民と直接交流した市

民は、その貴重な経験を他の市民にも伝え、それがまた交流の輪を広げます。ウィー

ンは音楽の都で、府中には“ウィーンホール”もあるのですから、音楽を通じた交流

もいいでしょう。より一層、自主的な市民交流を支援するよう、要望してまいります。 

 

Ｑ：障害者通所施設の最終目標は社会的自立だが、過去の実績は？ 

Ａ：就労実績はこれまでに４名。非常に厳しい。 

※共同作業所などに通う障害者の給与は月額わずか 1万円。これを 5万円、10 万円と高

めていき、障害者年金と併せて自立できる収入を得られるようにすることこそ、障害

者の自立であり、障害者自身が真に望むところでしょう。もとより日々の取り組みは

大切で、現場のご苦労は想像に余りありますが、一方でこのような長期目標、原点を

おさえることが大切であるとの思いから、この質問をしました。 

 

Ｑ：やちほ保養所の利用料金の見直し、コストダウンの努力は？ 

Ａ：長い間料金の見直しをしていない。民間の宿泊施設と比べて高い 

（市民外料金）ので、コストダウンも含めて検討したい。 

※市民以外の料金は、1泊食事無で 13,000 円。かなり割高。もちろん市民は市からの補

助があるので 5,500 円と安くなりますが、基本の料金が高ければその分だけ補助金も

多くなるわけです。ピーク時（平成 4年度）には 72％だった利用率も 44％と低迷して

おり、料金体系、サービス内容を抜本的に見直す必要があります。 

 

Ｑ：佐世保女児殺人事件の処分が決定した。家裁の処分理由で注目すべ

きは、親の責任というものを明確にしたこと。市の感想は？ 

Ａ：幼いときの親のかかわり方は非常に大切である。 

Ｑ：就学前児童については子育て支援本部が所管だが、教育問題である

との認識が必要だと思う。教育部門としてどうかかわるか？ 

Ａ：プラン２１に関わる部分ついて積極的に連携していく。 

※家裁の処分理由では、加害女児の特性として、感情をコントロールできない、他人と

のコミュニケーションが苦手、などが挙げられている。その大きな要因として、親と

の関わりが希薄で、心理学にいう「基本的信頼感」が得られていないことが指摘され

ている。幼児期の親の責任、家庭の責任というものに、いま本気で取り組まなければ、

日本は将来、取り返しのつかないことになると思います。 
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★ 条例・予算 

府中市道路線の認定について 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
府中市道路線の廃止について 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
府中市立八ヶ岳府中山荘条例の一部を改正する条例 － 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
府中市立学童クラブ条例の一部を改正する条例 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ × 
府中市複合福祉施設(仮称)新築工事請負契約 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
平成 16年度府中市一般会計補正予算(第 1号) 予算特別 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
平成 16年度府中市老人保健医療特別会計補正予算(第
2号) 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成16年度府中市介護保険特別会計補正予算(第1号) 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ 
平成 15 年度府中市一般会計歳入歳出決算の認定につ

いて 
決算特別 認定 ○ ○ ○ × × 

平成 15 年度府中市国民健康保険特別会計歳入歳出決
算の認定について 文教経済 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成 15 年度府中市老人保健医療特別会計歳入歳出決
算の認定について 厚生 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成 15 年度府中市介護保険特別会計歳入歳出決算の
認定について 厚生 認定 ○ ○ ○ ○ × 

平成 15 年度府中市競走事業特別会計歳入歳出決算の
認定について 総務 認定 ○ ○ ○ × × 

平成 15 年度府中市公共用地特別会計歳入歳出決算の
認定について 総務 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成 15 年度府中市下水道事業特別会計歳入歳出決算
の認定について 建設環境 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成 15 年度府中市受託水道事業特別会計歳入歳出決
算の認定について 建設環境 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

平成 15 年度府中市火災共済事業特別会計歳入歳出決
算の認定について 建設環境 認定 ○ ○ ○ ○ ○ 

★ 陳情 

｢東京都三多摩地域廃棄物広域処分組合に情報公開条

例制定を求める意見書｣提出に関する陳情 建設環境 不採択 × × × ○ ○ 

国民保護法に基づく｢地方公共団体の措置｣について､

府中市は､市民の思想及び良心の自由を尊重し､あら

ゆる強制を市民に対して行わないことを求める陳情 
総務 不採択 × × ×

#1 
○ ○ 

府中市都市計画道路7･5･1号及び7･6･3号の設計変更
についての陳情 建設環境 不採択 × × ×

#2 
× × 

国民が安心して暮らせる年金制度確立のために､年金

改革法の実施中止を求める意見書採択を求める陳情 文教経済 不採択 × × × ○ ○ 

＃１は、8人中 1人（村崎市議）は賛成。 
＃２は、8人中 1人（小山市議）は賛成。 
杉村康之は市民フォーラム（市フ）に所属。 


